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Masyarakat Indonesia khususnya masyarakat jawa merupakan masyarakat 

unik yang tetap memegang adat meskipun sudah memeluk agama islam. Terutama 

dalam upacara adat pernikahan yang terbilang sakral. Seperti dalam upacara adat 

masyarakat Desa Serut, Kecamatan Boyolangu, Kabupaten Tulungagung. 

Masyarakat Desa Serut melakukan suatu adat sebelum pernikahan yang disebut 

adat pageran. Ritual adat ini dilakukan oleh sesepuh desa atau orang yang dituakan 

untuk meminta doa kepada Allah SWT namun dalam bentuk adat jawa hal ini 

dilakukan untuk meminta keselamatan dan kelancaran dalam acara pernikahan. 

Ritual ini sudah dilakukan selama turun temurun sehingga menjadi bagian yang 

tidak bisa serta merta dipisahkan dalam kehidupan masyarakat jawa, hal ini ternyata 

menjadi perbedaan pendapat para ulama Kabupaten Tulungagung.  

Fokus penelitian dalam skripsi ini adalah: (1)Bagaiaman prosesi terjadinya 

tradisi ritual adat Pageran yang terjadi di Desa Serut Kecamatan Boyolangu 

Kabupaten Tulungagung? (2) Bagaimana pendapat ulama Kabupaten Tulungagung 

dengan adanya acara ritual adat pageran yang terjadi di Desa Serut Kecamatan 

Boyolangu Kabupaten Tulungagung? 

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (field research) dengan 

tinjauan hukum Islam. Lokasi penelitian ini adalah pendapat para ulama di 

Kabupaten Tulungagung Teknik pengumpulan data pada penelitian ini adalah 

dengan cara observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis data 

menggunakan metode : reduction (reduksi data), data display (penyajian data) , 

conclusion drawing (verivikasi). pengecekan keabsahan temuan yaitu : 

perpanjangan keikutsertaan atau kehadiran, ketekunan atau kejekan pengamatan, 

trigulasi. Tahap-tahap penelitian yaitu: tahap sebelum ke lapangan, tahap ke 

lapangan, tahap analisis data, tahap laporan atu penyajian data 

 Hasil penelitian ini adalah (1) dari sesepuh desa yakni ritual adat pageran 

merupakan ritual rangkaian doa dengan cara adat jawa namun dengan sentuhan 

islami yang ditujukan kepada Allah SWT, (2) pendapat ulama Kabupaten 

Tulungagung Nahdlatul Ulama membolehkan dan menghormati suatu adat selama 

adat tersebut tidak bertentangan dengan syariat islam. Muhammadiyah mengenai 

ritual adat pageran sebaiknya perlu berhati-hati dan tidak perlu dilakukan karena 

takutnya akan menjerumus kedalam bentuk kesyirikan. LDII menjelaskan bahwa 

ritual adat pageran bukanlah ajaran yang diajarkan Allah dan Rosul sebaiknya tidak 

perlu dilakukan karena akan menjerumuskan ke perbuatan takhayul, khurofat, dan 
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kesyirikan. Majelis Ulama Indonesia menjelaskan suatu adat itu bisa dinilai dan 

difilter dengan 3 hal yakni dari segi I’tiqod, Idhoatul Maal, dan Ikhtilat. 
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Indonesian society, especially Javanese society, is a unique society that 

stillcustoms even though they have embraced Islam. Especially in traditional 

wedding ceremonies that are considered sacred. As in the traditional ceremony of 

the people of Serut Village, Boyolangu District, Tulungagung Regency. The people 

of Serut Village practice a custom before marriage which is called adat pageran. 

This customary ritual is carried out by village elders or elders to ask for prayers to 

Allah SWT, but in the form of Javanese custom this is done to ask for safety and 

smoothness in weddings. This ritual has been carried out for generations so that it 

becomes an inseparable part of the life of the Javanese people, this has turned out 

to be a difference in opinion of the Tulungagung Regency scholars.  

 

The research focuses in this thesis are: (1) How is the procession of 

thetraditional ritual Pageran occurring in Serut Village, Boyolangu District, 

Tulungagung Regency? (2) What is the opinion of the Ulama of Tulungagung 

Regency with the pageran ritual that took place in Serut Village, Boyolangu 

District, Tulungagung Regency? 

 

 This type of research is field research with a review of Islamic law. The 

location of this research is the opinion of the scholars in Tulungagung Regency. 

The data collection technique in this research is by observation, interview and 

documentation. The data analysis technique uses the methods, reduction (data 

reduction), data display (data presentation), conclusion drawing (verification). 

checking the validity of the findings, namely, the extension of participation or 

presence, persistence or observance, trigulation. Stages of research: the stage prior 

to the field, phases to the field, data analysis stage, the stage of the report or in the 

presentation of the data. 

 

 Results of this study were (1) of the village elders the traditional rituals 

pageran is a ritual litany in the Javanese traditional way but with an Islamic touch 

addressed to Allah SWT, (2) the opinion of the Tulungagung cleric Nahdlatul 

Ulama allows and respects a custom as long as the custom does not conflict with 

Islamic law. Muhammadiyah regarding pageran custom rituals should need to be 

careful and not need to be done because its fear will lead to shirking. LDII explained 

that the adat ritual of pageran was not a teaching taught by Allah and the Prophet 

should not be done because it would lead to superstition, khurofat, and shirk. The 

Indonesian Ulama Council explained that a custom can be assessed and filtered by 

3 things, namely in terms of Itiqod, Idhoatul Maal, and Ikhtilat. 
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 لملخص ا
 

، أطروحة ، قسم قانون الأسرة   علماء، طقوس باجيران التقليدية في حفل الزفاف المنظوري   بنت حريرة النفسة
الشريعة والقانون ، معهد ولاية تولون الحاج هاشم  .غاغونغ الإسلامي ، أ. دكتورالإسلامي ، كلية 

 نواوى الماحستير 
 فاغيران, نضرة علماء  التقليديةالكلمات الرئيسية: الطقوس 

المجتمع الإندونيسي ، وخاصة المجتمع الجاوي ، هو مجتمع فريد لا يزال عادات على الرغم  
قدسة. كما هو الحال في الحفل  من اعتناقهم الإسلام. خاصة في مراسم الزفاف التقليدية التي تعتبر م 

يمارس سكان قرية سيروت مدينة تولونج أجونج.  ،  بويولعو ، مقاطعةسيروت  التقليدي لأهالي قرية
يتم تنفيذ هذه الطقوس المعتادة من قبل كبار السن   فاغيران.  التقليدية  العادة قبل الزواج والتي تسمى

الصلاة من الله سبحانه وتعالى القرية لطلب  يتم ذلك  أو شيوخ  العرف الجاوي   ، ولكن في شكل 
زفاف. يتم تنفيذ هذه الطقوس من جيل إلى جيل بحيث تصبح  للمطالبة بالأمان والنعومة في حفل ال

في   الوصاية  علماء  رأي  في  اختلاف  هذا  أن  ويتضح   ، الجاوي  الشعب  حياة  من  يتجزأ  لا  جزءًا 
  .تولونغاغونغ

في قرية   باجيران  كيف يتم موكب طقوسالتقليدية(  1يركز البحث في هذه الأطروحة على: )
( ما هو رأي علماء ولاية تولونغاغونغ في  2لونغاغونغ ريجنسي؟ )سيروت ، مقاطعة بويولانغو ، تو 

 طقوس باجيران التي جرت في قرية سيروت ، مقاطعة بويولانغو ، مقاطعة تولونغاغونغ؟
يعة الإسلامية. مكان هذا البحث  هذا النوع من البحث هو بحث ميداني مع مراجعة للشر  

تقنية جمع البيانات في هذا البحث هي عن طريق الملاحظة  أجونج.مدينة تولونج   هو رأي العلماء في
عرض البيانات    ,تقليل )تقليل البيانات(    ,والمقابلة والتوثيق. تستخدم تقنية تحليل البيانات الطرق  

تمديد المشاركة أو    لتحقق من صحة النتائج ، أي  رسم الاستنتاج )التحقق(. ا  ,)عرض البيانات(  
مرحلة    ,مراحل الحقل    ,المرحلة السابقة للحقل    ,الإثارة. مراحل البحث:    ,ة أو التقيد  المثابر   ,الحضور  

 مرحلة التقرير أو في عرض  ,تحليل البيانات 
ي طقوس طقسية  ( من شيوخ القرية الطقوس التقليدية باجيران ه1نتائج هذه الدراسة كانت )    

( إن رأي رجل  2جهة إلى الله سبحانه وتعالى ، )بالطريقة الجاوية التقليدية ولكن بلمسة إسلامية مو 
الدين في تولونغاونغ نهضة العلماء يسمح ويحترم العرف طالما أن هذه العادة لا تتعارض مع الشريعة  
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ية بحاجة إلى توخي الحذر وعدم  عرفال فاغيران  الإسلامية. يجب أن تكون المحمدية فيما يتعلق بطقوس
  التقليدية  من  التقليدية  أن طقوس  LDII ها سيؤدي إلى الهروب. أوضحالحاجة إلى القيام بها لأن خوف

لم تكن تعليمًا من قبل الله ولا ينبغي على النبي أن يفعل ذلك لأنه سيؤدي إلى الخرافات والخروفات  
أشياء ، وهي    3يمكن تقييم العرف وتصفيته من خلال    والشرك. أوضح مجلس العلماء الإندونيسي أنه

 .إختلات وإضاة المال  و الإتقادمن حيث
 
 


